

LA NUEVA PRENSA

Gerente: Manuel Saverio Hurtado

Diario de la Tarde

Administrador: Victor M. Cabrera

AÑO IV

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 12 de FEBRERO de 1925

NÚMERO 1,073

Francia evacuará la zona de Colonia Marx formara gobierno a base de comunidad popular

Ya llegó a París

París, 12.—El Presidente de Chile, señor Alessandri, llegó a esta capital.

Alessandri parte para Chile el día 22

París, 12.—El señor Alessandri, Presidente de la República de Chile, fué recibido en la estación del ferrocarril por el Jefe del Protocolo, en representación del Presidente de la República M. Doumergue, por el Encargado de Negocios y personal de la legación y notables personas de la colonia chilena. El señor Alessandri partirá para su patria el 22 del corriente.

Italia paga 10 millones de dólares

Roma, 12.—Italia canceló el empréstito de diez millones de dólares, hecho en Estados Unidos en 1920.

Otro raid importante

Bruselas, 12.—Los aviadores Thierry y Brugeur partirán el 7 de marzo para el Congo Belga. Los aviadores harán escala en Perpignan, en el extremo sur de Francia.

Trágica explosión

Berlín, 12.—Ocurrió una formidable explosión en una mina en la región del norte. Después de varios trabajos de excavación se han encontrado muchos mineros aterrados.

Terminó la conferencia del opio

Ginebra, 12.—La Conferencia del Opio terminó ayer. Las enmiendas franco inglesas fueron firmadas por todos los representantes, a excepción de los de China.

Petición a la Liga de Naciones

Ginebra, 12.—La Sociedad de las Naciones recibió una comunicación de Turquía en que pide su intervención para arreglar las diferencias surgidas con Grecia, con motivo de la expulsión de Constantinepla del Patriarca de la iglesia ortodoxa griega.

Crisis Ministerial en Lusitania

Lisboa, 12.—Dimitió el Gabinete en cuerpo, por no haberse aprobado el voto de confianza pedido a la Cámara.

Turquía está decidida a todo

Constantinopla, 12.—El Ministro de Relaciones Exteriores declaró en la Asamblea de Angora que el pueblo de Turquía se mantiene pacífico, pero que en caso de ser Turquía atacada se defenderá valientemente. Manifestó que la última nota enviada por Grecia la Sociedad de las Naciones, es inadmisiblemente.

Marx, Candidato a la Presidencia

Berlín, 12.—Los partidos izquierdas del Parlamento están negociando para presentar como candidato en las elecciones de Presidente de la República, al ex-canciller Marx.

Alemania debe exportar más

Berlín, 12.—Con motivo de los debates en el Reichstag sobre la política comercial del Gobierno, el periódico socialista "Vorwaertz" dice que los intereses vitales del país exigen un fuerte aumento de las exportaciones alemanas.

Murió el decano de abogados

París, 12.—El célebre abogado Demange, decano del Colegio de Abogados de París, acaba de morir.

popular

Ya empieza la guerra comercial

Berlín, 12.—Los nacionalistas combaten todas las negociaciones comerciales con tendencia de llegar a una guerra comercial con el mundo entero. La gruesa industria alemana está influenciando de un modo desfavorable las negociaciones en curso entre Francia y Alemania.

Muerte de un popular autor

París, 12.—El célebre autor de canciones populares del cabaret de Montmaitre, el famoso y conocido Aristides Bruant ha muerto.

Marx y los nacionalistas

Berlín, 12.—Marx tiene intención de formar un Gobierno prusiano a base de gran comunidad popular. Está conferenciando sobre este punto con los nacionalistas que hoy darán su contestación.

Una coalición peligrosa

Berlín, 12.—Los populistas parecen aceptar una coalición que abarcaría a los nacionalistas y los socialistas.

Tratado comercial con Alemania

Washington, 12.—El Senado ratificó el tratado comercial con Alemania con ciertas reservas.

Se dice que no es enteramente satisfactorio para el Departamento de Estado.

Continua el salvamento de Collins

Louisville, 12.—Los trabajos que se hacen en Sand Cave, y por los cuales se espera la liberación de Floyd Collins dan una esperanza de salvarlo.

Francia evacua su zona ocupada

París, 12.—El Premier Herriot está listo para evacuar la cabeza del puente de Colonia tan pronto como Alemania haya cumplido con las estipulaciones del tratado de Versalles, según se dice en la oficina de R. R. E. E.

Otro robo en un banco

Desmoines, 12.—Un ladrón fué herido se cree que mortalmente y dos más capturados en momentos que trataban de robar al Banco de Ahorros de Borneville.

Del base-ball norteamericano

Sant Louis 12.—La Liga americana ha prohibido los viajes de exhibición en la Primavera a los Teams que en la estación anterior hayan tomado parte en series para obtener records mundiales.

Muere un Contra Almirante norteamericano

Washington, 12.—El Contra Almirante retirado John Mitchell Hanley, murió el lunes pasado a la edad de 79 años.

Mach de basket en Annapolis

Annapolis, 12.—El resultado del match de basket-ball de la Universidad fué de 29 contra 26 de la marina.

Acuerdo entre el Papa y Mussolini

London, 12.—El Morning Post dice que hay negociaciones entre el Papa y el premier Mussolini para llevar a cabo un concordato.

Hoeffe y Richer complicados

Berlín, 12.—Los periódicos dicen que la información levantada contra Hoeffe sigue contra el Prefecto de Policía Richer, quien resulta también complicado.

Herriot encarece mucha sangre fría

París, 12.—Herriot exhortó a todos los partidos a que conserven su sangre fría para poder garantizar el orden.

Una moción interesante

París, 12.—El Congreso Socialista reunido en Grenoble, departamento de Isore, acordó una moción que debería ser votada por unanimidad concerniente a la política socialista.

Restringiendo la producción de opio

Ginebra, 12.—La Conferencia Internacional del Opio someterá a discusión la propuesta americana para la restricción de las siembras de opio limitándolas a las necesidades de la medicina.

Los signatarios los aceptaron con ciertas reservas.

Posible levantamiento de indios

Santa Fe, 12.—Se teme un levantamiento general de los indios navajo con motivo de haber dado muerte a un indio la autoridad que trataba de arrestarlo. Cien indios de esa tribu se reunieron al rededor del cadáver impidiendo que se acercaran las autoridades.

Triunfo por decisión

Vergin Calif, 12.—Luis Kid Kaplan campeón mundial de peso completo, por decisión de los periodistas ganó en un match de 12 rounds a Bud Riley.

100 víctimas de un encuentro entre católicos y comunistas

Marsella, 12.—Cerca de 100 personas fueron heridas en una excursión organizada recientemente por los católicos y que los comunistas trataron de disolver.

Filadelfia, el principal centro-seco

Harrisburg, 12.—Filadelfia es el principal centro en los Estados Unidos para la fabricación de bebidas prohibidas derivadas de alcohol desnaturalizado.

El Gobernador Pinchat dijo en una "asamblea" que urgía dictar una ley para la reglamentación de los destiladores.

Formidable asalto para robar vino

Chicago 12.—Quince hombres armados con cinco automóviles hicieron un raid en las bodegas del ferrocarril Chicago Milwaukee, levándose 46 barriles de vino.

El problema de la harina en Rusia

Moscou 12.—El pueblo está agradecido al Gobierno Soviet, por haber importado la cantidad de harina necesaria para las necesidades del país ya que las cosechas con motivo de las malas condiciones climáticas se habrían perdido en gran parte.

Los ostiones y la fiebre tifoidea

Washington 12.—La reciente aparición de la fiebre tifoidea en la ciudad de New York y en otras partes fué debida a la venta de ostiones por cierto comerciante establecido al Oeste de Bayvil'e—según lo manifiesta el servicio público de Sanidad después de una minuciosa investigación.

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 287 — SAN JOSE, C. R. — Apartado "Z"

JEFE DE REDACCION:

JOSÉ ANGEL ZELEDÓN

REDACTORES:

CIRIACO E. ZAMORA F. — MANUEL VALERIO

GERENTE

MANUEL SAAVEDRA H. — VICTOR M. CABRERA

ADMINISTRADOR

EDICIONES DIARIAS DE OCHO PAGINAS

Suscripción mensual	¢	2.00
Número suelto		0.10
Número atrasado.....		0.20

BODA EN DESAMPARADOS

El domingo próximo se celebrará el enlace matrimonial de los apreciables jóvenes don Julio Marín y la señorita Emilita Jiménez.

Es el joven Marín, uno de los elementos más apreciados en esta localidad, por su carácter afable y por sus prendas personales que lo hacen acreedor a la estimación de todos sus conocidos y amigos; y la señorita Jiménez, virtuosa como ella,

asegura la felicidad de su prometido que encontrará en ella la compañera que ha de hacer la bienandanza del hogar que ha de iniciarse bajo los auspicios del amor.

Nos adelantamos en desear a los prometidos, toda clase de felicidades en la nueva vida que iniciarán bajo los dictados del corazón.

CORRESPONDIAL

La eficacia del Tonomalare

Wenceslao Fábrega.—"Damasco Farm".—24 milías.—Línea de Lima.

Sres. O. Boehlen & C^o San José.

Muy señores míos:

Por la presente deseo manifestar a Uds. que desde algún tiempo he ensayado el TONOMALARE que ponen Uds. en el mercado.

Debo constatar que entre todos los productos ensayados sea por recomendación medicinal o por indicación de otra persona, ningún producto me ha dado los resultados eficaces y en tan poco tiempo como su TONOMALARE para combatir y curar la malaria.

Estoy empleándolo con muy buen éxito entre todos los peones trabajando en mi finca y hasta hoy ninguno quedó descontento de los resultados obtenidos por ese producto. Por tal motivo puedo recomendarlo a todas aquellas personas que padecen de malaria o trabajen en zonas a donde estén expuestas en peligro de infección de malaria. Soy de Uds. muy atento y S. S.

Wenceslao Fábrega

Poco a poco

Todo lo que a nuestro alrededor vemos sea cualquiera su estado, está formado de uno, dos o más simples elementos. La unión de estos elementos, dando su atomidad es lo que forma las diversas sustancias entre ellas están los esbohidratos o se ve azúcar.

Si preguntamos, no a una Universidad sino a algo de más confianza como es la Secretaría de Agricultura de Estados Unidos, nos dará el valor alimenticio de muchas sustancias, entre ellas: papa, coles, nabos, tomates, ruibarbo, patatas, etc., y sabremos que cualquiera de estas produce "un menor calor" que las que puede producir un buen refresco como son los que fabrica "La Cruz Blanca."

Pida refrescos "Cruz Blanca."

La Nota Alegre

Frank de Castro es un señor que además de ser empleado de José Andrés Coronado es persona como lo indica su nombre muy franca. Confesamos que el Sr. de Castro, cuyo apellido nos deslumbra y balaga pronunciar no lo conocíamos antes, humildes con nuestro plebeyo apellido que a imagen de nuestros bolsillos desiertos, tan desiertos como las O impiadas—¡fatal recuerdo!—no tiene de alguno que pueda traspasar nobleza.

Pues bien ayer tuvimos el placer de verle, el orgullo de cruzar unas palabras con él y, como nos sucede siempre que lo hacemos con personas de verdadero valer algo aprendimos.

Se hablaba de nuestros periódicos y el Sr. de Castro, excelente Sr. de Castro, aludió ligeramente:

—Estos periódicos—debemos advertir que el Sr. de Castro no es ni español, ni portugués, ni nada que huelga a latino—estos periódicos de aquí son insostenibles. ¿En qué país civilizado un periódico publica la lista de los que favorece la lotería?

—¡En ningún país civilizado Sr. de Castro, aunque esto ofenda nuestro amor patrio!

Litri se va, Litri se marcha de Jauja, en donde las doloridas cercanías del rabo de los toros fueran objeto de sus banderillazos en nuestras corridas de terneros. Litri, el fenómeno, el fenómeno de audacia, quiere probar que en la tierra de los claveles, en la patria de los más bravos toreros, también puede banderillar. ¿Se va Litri? Unamos a las suaves y cariñosos mugidos de las vacas de leche nuestros desgarradores sollozos; invoquemos a la Virgen de los Angeles y a la Virgen de Triana, "para que lo lleven con bien y enterito nos lo traigan," porque sin Litri ¿qué es de nosotros? ¿qué de Manolo? ¿qué de Indalecio y por último, qué de nosotros? Pero...

Seamos consecuentes. ¿Quién, si no tú, Borges, quién si no tu Bernardo, tuvo la culpa? Cuando en Sevilla y Madrid leyeron esas crónicas vuestras, en las que se veían correr, a lo largo de las patas traseras de los bueyes, la sangre del toro, se dijeron:

—Ná, paisa. Que allá tienen a Litri y debemos traer a Litri. ¡Según dicen, Litri es er más valiente de los picaores!

Hace tiempo que no nos acordábamos de Pipín. De nuestra mente se había borrado su simpático gesto, ese gesto que tiene al saludar, al igual que se borraron de la acera del Mercantil todos los zánganos que, simulando cambiar una letra, estaban cambiando una mirada con la transeunte más guapa. Pero, ¡suerte más grandel anoche vimos a Pipín, a Pipín, todo remozado, que hasta parece joven. El lector había adivinado en dónde le vimos; pues sí, que en el

América. Es sabido que cada vez que hay compañía de teatro en San José, Pipín va al teatro, compra palco, lanza miradas incendiarias y acaba por lanzarse al escenario en busca de la actriz más bonita.

Ayer hizo lo mismo. Quería hablarle a una linda corista y entabló la conversación diciéndole:

—Aquí dónde me ve Ud. yo soy primo de María del Pilar. Ambos somos Martínez.

—¿Primo? Que yo sepa, María del Pilar no tiene más primo que su primo... cartello.

En ese momento pasaba la guapa artista aludida y la otra le dijo:

—Oye, este que dice ser tu primo. —¡Ah si ya le conozco; La Goya me habló mucho de este primo.

Y ambas se alejaron riendo a carcajadas.

Después le oímos decir a Pipín, descomponiendo el vocablo hasta hacerlo terrible:

—Pues hombre en materia de primicias, ¡esta es la única que me falló!

Al regidor Pochet le han hecho abandonar su tranquilo retiro de Almeyda Place, su amado sillón del salón de sesiones municipales y su inquebrantable resolución de no darles gusto ni a Van Patten, Smyth y C^o, ni a la sociedad colectiva Hernández y Granados, S^{us}. (Este sí no hace ninguna alusión al perro que le envenenaron a Pochet.)

¿Y a qué obedece esa resolución de Eduardito?

Simplemente al obsequio que le hizo el Gobierno dándole el cargo de Inspector de las pesquerías de concha perla, que él aceptó gustosísimo.

¡Cómo no, si por aquellos lados hay cada concha, digo, cada perla!

Algún malicioso nos pregunta si el nuevo cargo del ex-Regidor Tromba viva se extenderá hasta a intervenir en los asuntos de los inspectores de ferrocarril, por ejemplo, o de los visitantes de consules, caso dado. Pregunta es ésta que no podemos contestar sin hacer un galimatías en la cabeza del ex-Regidor quién, desde que dejó a sus democráticos compañeros, no sabe qué hacer con tantas perlas como tiene en la cabeza y entre más se la rasca y más reflexiona, menos encuentra la manera de acabar con ellas.

Todo estaría bien, si Pochet no tuviera ese maldito carácter que tiene. En cuanto pueda tener ocasión va a hacer una destripazón de conchas que llegará hasta aquí el ruido.

Por eso le oímos decir a un joven profesor que, según cuentan está componiendo un Diccionario de Tiquismos:

—Desde hoy la palabra "torcido" debe ser sinónimo del lugar o persona que tenga que ver algo con Pochet. Y ahora, en vez de decir: es Ud. un torcido, deberemos decir: ¿es Ud. acaso familia de Perla?

YA LLEGARON A todas las BOTICAS!

Obleas Cefálicas

PARA EL DOLOR DE CABEZA — MAS FACILES DE TOMAR
Y DE MAS RAPIDOS EFECTOS QUE LAS PASTILLAS

Compañía Nacional Hidroeléctrica PLANTA "ELECTRIONA"

NUESTRA EMPRESA, posiblemente, principiará a suministrar su fuerza a fines del año en curso.

LLENE UD EL CUPÓN AL PIE PARA CONSEGUIR QUE LA INSTALACION SUBTERRANEA que la Empresa haga PASE POR EL FRENTE DE SU CASA, taller, fábrica o negocio y pueda Ud. obtener el día de mañana el nuevo servicio eléctrico con sus ventajas y economías.

Nuestra distribución subterránea de fuerza NO SE IMPROVISA y es sumamente costosa.

No deje Ud. para después, el remitir o suministrar A UNO DE NUESTROS EMPLEADOS los datos que le solicitamos.

Su declaración es estrictamente confidencial y no encierra compromiso alguno.

CUPON

Señor ENRIQUE ORTIZ

Gerente de la Hidroeléctrica

Pte.

Sin compromiso de mi parte para tomar el servicio eléctrico de esa empresa y con el único objeto de ayudar a la Compañía Nacional Hidroeléctrica en el adelanto que constituye una instalación eléctrica subterránea, sírvase tomar nota de los servicios eléctricos que actualmente estoy utilizando y mi dirección.

- lamparas incandescentes
- con huecos y bombas
- plantilla con huecos
- plancha eléctrica
- motor para máquina de coser
- calorifero de baño
- motor de caballos de fuerza y volts
- motor de caballos de fuerza y volts

OTROS SERVICIOS

Dirección. Calle Casa No. o Avenida Casa No.

EL MEDICO POBRE SE TRASLADO

A la 6ª Avenida Oeste — Casa número 636

Contiguo a la cafetería: LA GOLONDRINA

Imprenta Borrásé Hermanos

Se adjudica una licitación

La Secretaría de Hacienda ha adjudicado a los Sres. C. Rodríguez Hijos la provisión de varillas de hierro de 12 por 58. La adjudicación se hizo por dar mayores garantías el almacén Rodríguez.

Sesión de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida

Sesión del 26 Enero:

Se leyó y aprobó el Acta de la Sesión anterior. Se juramentó al Lcdo. don Tomás Fernández Bolandi, quien no pudo concurrir a la Sesión inaugural. Se aceptaron los ingresos siguientes:

Claudio Gallardo V. de San José, que cotizará con 1 colón. Alfredo Gallardo V. de San José, que cotizará con 1 colón. Leopoldo Fernández Quesada de Atenas, cotizará con 1 colón.

Rafael Retana A. de Puntarenas cotizará con 1 colón.

Guillermo Gallardo V. de San José cotizará con 1 colón.

Trinidad Badilla G. de Turrialba, cotizará con 1 colón.

Rosa Varela de Zamora de San José cotizará con 1 colón.

José Jiménez Castro de Aserrí cotizará con 1 colón.

Fueron consideradas treinta solicitudes de endosos de pólizas y ordenado su anotación en los libros, por estar todas de acuerdo con las formalidades reglamentarias. Se rechazaron varias, que no determinan la clase de parentesco y otras que no mencionan los nombres de los favorecidos.

Se mandó revisar el saldo de la Liquidación de la póliza de don José María Caamaño, que se cobró en el mes de Diciembre p.pdo., la que produjo un total de \$ 1405.50, de la que debe deducirse el adelanto hecho de \$ 500.00. Recibió un saldo líquido de 905.50. colones. Esta liquidación debe ser revisada por los Directores Lcdo. Fernández B y Portoguez. Estándose de acuerdo se pagó esa suma.

Se mandó cancelar la cuenta de la Casa Alsina, por el juego de libros, para uso de la Contabilidad de este año. El anterior está lleno completamente. Importe de la cuenta 60.00 colones.

Se aceptaron para ponerse al cobro en su oportunidad, las Defunciones de Mariano de J. Solano M. duña de la póliza No. 1803 que cotizaba con 1.00 colón quien murió el 20

de enero p.pdo. La de don Gregorio Santisteban X. dueño de la póliza No. 1917, que cotizaba con 2 00 colones, quien murió el 24 de Diciembre p.pdo.

Se aprobaron los adelantos de 400.00 colones y 500.00 colones hechos por el Sr. Tesorero a las Sucesiones de los socios citados anteriormente, Sr. Solano y Sr. Santisteban, respectivamente.

Se aceptó la renuncia del Agente del Naranjo Sr. Abel Castro A., quien la presenta con motivo de su traslado a esta capital. Se hizo constar la complacencia con que siempre se trabajó con él.

Se consideró que estando el Sr. Agente Cobrador de la Sociedad de San José, operado de seriedad, era conveniente hacer un llamamiento por los períodos a los Socios que no hubieren cubiertos sus recibos de enero, para que se sirvieran pasar a la Oficina de la Tesorería a cubrirlos. Así se hizo. Todavía existen bastantes en descubierto. La enfermedad del Sr. Romero exige aún mucho cuidado. Se acordó que los que no hayan pagado aún, deben ser notificados ya en la forma acostumbrada, bajo la pena establecida.

Se trajeron a la vista para su debido examen, las Garantías que han rendido los señores Tesorero Aragón, Agentes en Cartago, Heredia y Alajuela y la del señor Romero Agente en San José. Estando de conformidad se mandaron guardar nuevamente. Se examinó también la Póliza del Seguro de incendio y los Vales firmados por los barcos, con vencimiento al 31 de Diciembre de 1925, por los depósitos a plazo fijo y estando en regla todo, se mandó guardar de nuevo.

Este examen lo mandan los Estatutos.

En esta Sesión estuvieron presentes, los Directores señores Gómez, Fernández, Bolandi, Barrionuevo, Portoguez, Rodríguez, Arias y el Sr. Tesorero Aragón.

CANOSSA HNOS.

Nos ha llegado una gran variedad de Vinos, Licores, Abarrotos y Artículos de toda clase, los cuales expendemos A MUY BAJOS PRECIOS.



VERMICIDA INFANTIL
El único remedio hercico y del todo inofensivo para los niños.—Instalable para expulsar de modo fácil los lombrices y parásitos intestinales.

LA VERINA
NO MAS PALUDISMO.—Tómela y le garantizamos su curación radical y en pocas días.

Gran Fábrica de Mosaicos

de Adela vda. de Jimenez e Hijos
LA MEJOR Y LA MAS GRANDE-San José, Costa Rica

OJO! Heno de Alfalfa—Semilla de Algodón.—Avena.—Afrecho de Trigo y un ALIMENTO ESPECIAL para crido de Bestias de Carrera, ofrece EN VENTA **EL ALMACEN**
Apartado 614 TOMAS FERNANDEZ Teléfono 190

Dos misioneras anglicanas de color recorren la Línea Atlántica haciendo prosélitos y curando enfermos por sugestión

Hace algunos días dos misioneras anglicanas de color recorren la Línea en la región atlántica en misión de propaganda para conseguir prosélitos a su fe, y, además, en bienhechora misión de salud, pues se dedican a curar enfermos por hipnotismo y sugestión.

Son estas misioneras Catalina James y Rosa Bell Dandy, jamaicana, y en el tiempo que ha durado su misión se han conquistado muchas simpatías porque, además de que sus curaciones son reales, no reciben de ningún modo dinero por ello. Nos cuenta persona que presencié una curación, que sus procedimientos se reducen

a simples pases hipnóticos y sugestión. El propio pudo ver cómo un anciano, atacado de reumatismo desde largo tiempo atrás sin que médico alguno pudiera curarlo, después de media hora de dar pasos y de que le diesen pases salió perfectamente bueno.

Parece que a las negritas les ha sido prohibido ejercer la medicina en esa forma, pero los clientes abundan cada día más y las buscan donde están.

El hecho es curioso y nuestro informante persona absolutamente veraz en sus dichos.

SE HAGEN GESTIONES para reabrir la Escuela de Germania

El Agente Principal de Policía de Germania (vía del Atlántico) don Guillermo Esquivel, está haciendo las debidas gestiones ante el Sr. Secretario de Educación Pública con el fin de volver a poner en servicio la Escuela de ese lugar, cerrada hace bastánte tiempo.

El vecindario de Germania es bastante grande y hay muchos niños en edad escolar que no reciben por la imposibilidad en que están de hacerlo en otros lugares a las distancias que hay entre ellos.

Dignas de todo aplauso son las gestiones del señor Esquivel, que no circunscribe sus deberes de Agente de Policía a simples deberes de autoridad de vigilancia de orden público sino que se preocupa por los asuntos que fuera de su jurisdicción, atañen al pueblo.

Apoyamos esas gestiones pues ni mucho gasto implica la reapertura de la Escuela ya que el propio señor Agente de policía es depositario de los muebles y esperamos que el señor Quesada las tome en cuenta.

Un Alcalde que protesta en razón de las malas dotaciones

El señor Alcalde de Samparados, don Juan Monge Rodríguez, ha dirigido carta a algunos Diputados, protestándoles de la indiferencia en que se tiene a los empleados del Judicial, sobre todo a los Alcaldes de contones menores, que sin consideración a la índole de sus funciones, se les tiene devengando un requitico sueldo; y les llama la atención sobre el hecho de que el Congreso, dá paso a todo proyecto del Ejecutivo tendiente a mejorar la situación de otros empleados, y hasta de los mismos Jefes Políticos, y no hay un Diputado que haga formal campaña en favor de los Alcaldes, Jueces

y otros empleados del Judicial, lo que hace aún más irri-tante la situación, pues el Congreso no ha manifestado interés ninguno.

Al mismo tiempo, el señor Monge deplora la inercia de sus colegas que no salen al paso ni dan la menor señal de vida, como si estuvieran muy contentos de su suerte y como si no comprendieran la trascendencia del problema, que ya se habría arreglado si entre los mismos alcaldes no existiera esa incomprensión y esa apatía, ya que lo que ocurre es hasta penoso para los que desempeñan funciones judiciales.

Observador

GAMINO SAN PEDRO DE POAS - ALAJUELA

Las poblaciones de San Pedro de Poas y Alajuela se unirán por un camino más adecuado y cómodo que el actual. Dentro de poco se dará principio a la apertura de la carretera.

Para esa obra se dispondrá:

- 1º del producto neto de la contribución territorial que pague el cantón de San Pedro y lugares por donde pasa el camino;
- 2º con el producto de bonos de carreteras que se abrirá con ese fin exclusivo;
- 3º con el impuesto de medio céntimo por cada atado que se elabore en el cantón;
- 4º con 15 céntimos por cada quintal de azúcar que se elabore en los ingenios regionales;
- 5º con 10 céntimos si la elavación es de marqueta mieles o azúcar de tercera clase;
- 6º con dos colones anuales por cada 100 metros de frente en las pro-

piudades a los lados del camino por un período de tres años.

La obra se llevará a cabo mediante la vigilancia y dirección de una Junta Itineraria compuesta de 5 miembros que se nombrarán al efecto por el Ejecutivo.

Para la recaudación de los impuestos se reglamentará la forma.

La obra podrá contratarse total o parcialmente.

Las indemnizaciones por expropiación para utilidad pública se pagarán con los mismos impuestos.

Ese camino vendrá a llenar una necesidad sentida en la Provincia y a dar facilidades de acarreo en camiones a los productos de la riez-zona que abarca.

Borrásé Hnos.

Doctor Constantino Herdocia
MEDICO Y CIRUJANO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos, oidos, Nariz y Garganta
HORAS DE OFICINA: 10 a 11.30 y de 2 a 4. Costiguaal Teatro Variedades. Teléfono 1484

NUEVA FERRETERIA

Teléfono 1068 **MUNOZ & VARGAS** Apartado 1277

Situada en la Avenida Central. — 50 varas al Oeste de La Proveedora. — SAN JOSE, C. R.

Surtido completo en materiales de Construcción

Herramientas — Vidrios — Pinturas preparadas, marca "Dos Osos" en latas de 1/2 gal. y 1 gal.
Pintura en pasta — Aceite de Linaza — Aguarrás, etc.

CONSULTE NUESTROS PRECIOS

Gran Fábrica de Mosaicos "El Ingenio"

Materiales de superior calidad — Gran variedad de artísticos dibujos — Precios los más bajos
Extenso surtido en macetas de diferentes estilos — Pedrin artificial para aceras

Tel. 1033 Apart. 887 FRANCISCO JIMENEZ ORTIZ Detrás de La Dolorosa

NO COMPRE SUS MOSAICOS sin antes consultar los PRECIOS y CALIDAD de la FABRICA MOSAICOS "EL INGENIO"

PROBLEMAS NACIONALES

La Caña de Azúcar

Hasta que al fin nos hemos dado al placer de leer un editorial serio sobre el grave problema de la caña de azúcar, cuyo estudio hemos recomendado a diario desde las columnas de "La Nueva Prensa". Un periódico de la tarde en su edición de la noche hace algunos comentarios editoriales y tiene la cortesía de reconocer que nosotros abordamos ya este asunto de interés nacional, atención que apreciamos en lo que vale al mismo tiempo que le congratulamos por sus empeños tendientes a procurar el bienestar general. Creemos de nuestro deber, sin embargo, analizar un poco y hacer algunas observaciones al referido artículo.

Menciona el editorialista los siguientes puntos: 1.—Que ha concretado su campaña a favor de Alajuela porque no puede ver con pasividad que se engañe a sus sencillos y laboriosos labriegos, haciendo alarde de protección, cuando se está conspirando contra ellos. 2.—Es una verdad indiscutible la mala voluntad oficial contra la provincia de Alajuela y contra la industria azucarera...

3.—Con referencia a la ley vigente acerca de los derechos y gravámenes sobre esta industria sigue: "A pesar de que esas leyes no pueden modificarse ni burlarse, el Poder Ejecutivo y la Comisión de Hacienda del Congreso, aludidos de que esa industria sea un timbre de orgullo y una fuente de beneficios para la riqueza nacional, pretenden desnaturalizarla, alterando sus efectos económicos con nuevos impuestos y con mayores restricciones para desalentar a los actuales industriales y echar el negocio en manos de otras empresas extranjeras que quieren controlar y monopolizar la producción de la caña y del banano y manejar la población del país a su capricho y conveniencia".

Ciertamente son graves, gravísimos los cargos que ese periódico lanza abiertamente al Poder Ejecutivo y al Congreso, nuestras dos supremas entidades encargadas de velar porque se dicten y se cumplan las medidas más convenientes y sanas para el desarrollo de nuestras industrias y nos resistimos a creer que nuestros hombres dirigentes del Congreso y del Ejecutivo se confabulen en contra de una de nuestras vetas de riqueza Nacional, hasta tanto no hayamos oído públicamente lo que de hoy a mañana han de decirnos el Secretario de Hacienda y los Congresistas aludidos, en contestación a una denuncia tan seria como es la que nos referimos.

¿Quién o cuáles y cómo son los que engañan a nuestros sencillos labriegos haciendo alardes de protección cuando en realidad se está conspirando contra ellos?

¿Puede ser una verdad indiscutible la mala voluntad oficial contra la provincia de Alajuela y los azucareros, en momentos en que el Gobierno fija un precio de compra de catorce colones para el dulce, precio que es superior al que podría obtenerse por nuestros azucareros en cualquiera de los puertos, y naturalmente más del doble de lo que vale nuestro dulce o panela para cualquier mercado extranjero?

Es lógico y natural o justificado que el Gobierno tome las medidas dichas con el objeto de que dulceros y azucareros obtengan del pueblo consumidor el doble de lo que en realidad vale su artículo, como está sucediendo? ¿Qué opinaría el público si en el caso de existir una industria en manos del Gobierno para la cual se usara café como materia prima, e éste no decidiera pagar el café al doble de lo que vale en Londres, New York o San Francisco, como lo hace con el dulce y el azúcar hoy?

El azúcar se paga a tres dólares—máximo—en Limón o Puntarenas para el exterior y el dulce o panela vale por ahí de la mitad. Ingenios como Aragón y Juan Vireas, con grandes cosechas de caña comienzan a moler el uno a principios de marzo según palabras del Sr. Lohmann, de la casa Niehaus, y el segundo ya comenzó en estos días. Esos dos ingenios solos deben producir cerca de las tres cuartas partes del azúcar que consumimos en el país y es lógico que el azúcar ha de bajar mucho del precio a que está hoy (veinticuatro colones) debido a la abundancia del artículo. La razón es obvia: cuando empiecen a llegar esos azúcares en cantidad, dentro de unos días, el precio llegará abajo de diez y ocho colones. En el supuesto de que baje hasta quince colones, siempre estarán percibiendo tres colones más de lo que obtendrían exportando su producto.

Siendo este el caso actual del dulce y del azúcar, cómo explicarse la actitud del Gobierno comprando con dinero de la Nación, dulce a catorce colones, si no es con el fin de proteger la industria?

Ante las anteriores apreciaciones nos resistimos a aceptar de plano las aseveraciones del estimable colega, en tanto no tengamos a la vista las explicaciones del Gobierno y Congreso, que de seguro vendrán...

OBSERVADOR

El fin de una intriga contra una distinguida profesora

Apesar de la habilidad de los intrigantes las dos escuelas que están en el Mauro Fernández, quedarán como han estado con sus respectivas Directoras las señoritas Fidella Brenes y Anita Tristán, y no fundidas en una sola. Eso nos dijeron en uno de los departamentos de Educación Pública.

Es preciso establecer un eficiente servicio de cabotaje en el litoral del Pacífico

La oferta de un empresario que debió ser aprovechada

Desfamos ayer, después de estudiar a la ligera la verdadera situación de la Provincia del Guanacaste en relación con las provincias del interior en cuanto a comunicación se refiere, que el Gobierno, al no creer que pueda acometer por sí propio la empresa, debe poner en manos de otra similar la realización de un eficiente servicio de cabotaje en el litoral del Pacífico. Ese servicio llenaría una necesidad que todos aquellos que tengan negocio de alguna especie con las regiones situadas al norte del puerto de Puntarenas sienten constantemente, y que, como ya dijimos, perjudica hasta a los pasajeros que viajan de y para aquellos lugares.

Notamos una verdadera actitud de indiferencia con que un Gobierno ya cálido, el del señor Aosta, acogiera la proposición de un convido y experto empresario en cuestiones de navegación y construcción de lanchas y buques de pequeño porte. Nos referimos a la que hiciera don Alberto Faith y que no obtuvo el más pequeño éxito, a pesar de la bondad con que él se comprometía en sus propuestas de contrato para el Gobierno y que merecía especial mención, pues si, como lo esperamos, el Gobierno actual trata de corregir el pecado de olvido y de indiferencia con respecto a la rica región cuyos intereses tratamos de defender desde el campo humilde pero sincero de estas columnas; quizá podría servir de base para negociaciones que en el particular se hicieren en adelante.

El señor Faith propuso poner al servicio de cabotaje en el litoral del Pacífico su hermoso barco ROXANA, construido en el país, con maderas y operarios del país y que es ejemplo de lo que se puede llegar a realizar en el futuro, sino construir otra embarcación poco más o menos en las mismas condiciones del Roxana y a última hora sabemos que ofreció hacerse cargo del vapor Costa Rica, repararlo convenientemente y dedicarlo al servicio de cabotaje. A pesar de esto toda propuesta le fué rechazada, quizá sin tomar en consideración que se perdía una ocasión, tal vez única, de crear un servicio eficiente marítimo en el Pacífico y de impulsar de manera rápida la agricultura en el Guanacaste, las siembras de arroz, que se iniciaban en esos días, y, aprovechando la facilidad que los ríos del Guanacaste ofrecen, la explotación de bosques abandonados y riquísimos, dando de paso una buena ayuda a la reciente industria de construcciones de barcos de pequeño porte, que algún día será vista, sin egoísmos, con más interés que el que se le ha mirado hasta ahora.

Recordamos que el señor Faith—ya que de la explotación de bosques hablamos—no pidió subvención alguna del Gobierno, aunque una empresa como la que él trataba de crear demanda mucho gasto, con la condición de que se le permitiera cortar

madera en lugares determinados para traer al interior de la República, con lo cual se lograban dos cosas: en primer lugar, proporcionar ganancias a la empresa que la permitieran sostenerse a lo menos sin dificultades y hacer bajar el precio altísimo de la madera, abaratando los mercados del interior con maderas de las mejores clases.

Aún más, creemos recordar que el señor Faith ofreció, caso de conseguir que fuese escuchada favorablemente su anterior proposición, arreglar y mantener en buen estado las principales vías de comunicación con el interior por tierra y los puertos que sería necesario habilitar, extendiendo hacia esos deshabitados y fértiles lugares el comercio y la industria.

Imposibles de calcular son las ventajas que, de ser bien acogidas las proposiciones del laborioso empresario, hubiese reportado al país, el servicio de cabotaje en el Pacífico, tal como él lo soñó. Imposibles de calcular los beneficios que para los habitantes de las regiones de que hablamos hubiese reportado un servicio por mar rápido y seguro. La incuria de un Gobierno más, indiferente a la suerte de tan vastas tierras y sin comprender que el daño se haría de rechazo a las provincias del interior, hizo que cesara todo empeño en el particular. Nadie volvió a tratar del asunto, y cada día hubieron mayores dificultades, peligros más serios para los

pasajeros y productores que van o vienen, envían o reciben productos, manteniendo a la provincia de más porvenir de Costa Rica completamente alejada del resto de la República, no obstante que, en ciertas fiestas centenarias, el Congreso hizo una demostración de honor a la provincia, permaneciendo durante algunos minutos de pie los ilustres representantes.

Esperamos, y esperamos porque no está en nuestras manos hacer algo de bien efectivo por la hermosa región guanacasteca, que la incuria de los Gobiernos ya sepultados en el olvido en que su propio pecado de pereza e indiferencia les hizo caer, no encontrará en el seno del Gobierno actual, tratándose de una necesidad tan imperiosa, un campo donde andar.

Aun es tiempo de mantener la producción de ganado en la fuerza que ha tenido durante tantos años y que hoy, desgraciadamente, empieza a decaer de un modo que constituye peligro para el bienestar económico de la República. Aun es tiempo de hacer que las cintas de acero vioreen en los aserraderos y nos den madera, fina y excelente madera, toda la madera que necesitamos, porque tenemos en Costa Rica madera de sobra y no suceda otra vez que por causas verdaderamente increíbles sea necesario traer madera de la más mala con que llenar nuestros mercados.

Opinión de un distinguido funcionario judicial contra una tesis del Licenciado Jiménez Oreamuno

Esta mañana en una oficina judicial tuvimos oportunidad de conversar con un distinguido funcionario de ese ramo, hombre versado en lides de leyes, probo, con larga práctica forense.

—Qué le parece, Licenciado, le dijimos, ese cúmulo de teorías del señor Presidente Jiménez sobre inembargabilidad de bienes del Estado?

—Pues lo que Ud. dice; nos contestó, son teorías, sofismas. Todo eso de que el Estado es una persona moral perpetua, eso de la hermosura de la Soberanía, nadie lo niega; pero no sigue como consecuencia lo que de eso deduce don Ricardo. La Soberanía deriva del pueblo, éste está compuesto de ciudadanos los cuales sí pueden ser perseguidos por sus deudas, pues es lógico que si los componentes no tienen prerrogativas porque son todos igua-

les ante la ley tampoco la tenga él todo, es decir, el Estado. Habría peligro en contratar con éste si no puede exigírsele responsabilidad. El Lic. Jiménez dice que si hay una ley que declara la inembargabilidad de los bienes municipales, también la debe haber para el Estado, porque la salsa buena para el chompipe es buena para la chompipa. La frase es jocosa como tantas de don Ricardo, pero parte de un principio falso y saca una consecuencia falsa, por que la ley municipal es malísima. Si cabría buscar un término medio y que sólo se pudiera proceder cuando el Estado vencido en juicio se negara a pagar, y que no puedan ser embargados los bienes de utilidad pública como los muebles de una oficina, de un Juzgado, por ejemplo. Yo estoy de acuerdo con la tesis del Lic. Qu-

EL ACUERDO FIRMADO POR LOS REGIDORES

Ayer informamos que había sido solucionada la crisis municipal mediante el ofrecimiento que el señor Secretario de Gobernación hizo de un empleo al regidor don Eduardo Pochet a fin de alejarlo de la cámara municipal. Aunque el señor Pochet no había aceptado definitivamente, su aceptación habría traído una situación difícil para los reformistas pues hubiera quedado constituido el Consejo por elementos adversos a su política. Así lo dijimos ayer haciéndonos eco de un comentario público pero muchos piensan que aunque llegase una mayoría antivoluntista nada era posible que hiciera contra los empleados de filiación roja por estar ya establecido un riguroso servicio civil municipal que impide las desistituciones de carácter político. Sea de ello lo que fuere, es lo cierto que el terror de quedar en minoría

indujo a los Regidores Vargas Araya, Saurez y Granados a ir a Tres Blos a conferenciar con el Dr. Hernández sobre la manera de que volviera él a las sesiones, y después de conversar ampliamente los tres Regidores mencionados suscribieron un compromiso de acuerdo con la política del Dr. Hernández, y no solidarizarse con el R. Pochet en caso de que este llegase a promover injustos incidentes.

Vuelve a su cargo

Don Roberto Brenes Gujiño vuelve a hacerse cargo del Consulado de Noruega en esta ciudad. El señor Brenes G. estuvo ausente del país y a su regreso asume sus funciones.

ELEGIA

A la memoria de mi amigo Ronulfo Arroyo

De esta vida miserable,
engañosa e inestable,
emprendiste la partida
a la tierra prometida
que a los buenos brinda Dios!

Requeriste tu cayado
y la alforja y el morral;
y partiste
de este mundo, ya cansado,
y te fuiste....
al ignoto más allá!

Ya a escuchar no volveremos
los arpegios musicales,
inspirados, magistrales,
que por todos los extremos
de mi tierra,
cual fantástica cigarra,
entonaba tu guitarra;
que hoy se encierra
en mutismo sepulcral!.....

Y una estela de bondades
a tu paso nos dejaste.....

mas..... también abandonaste
en aquestas soledades
a los hijos de tu amor!....

Los hermanos cariñosos
y la madre desolada,
enlutados y llorosos;
de tu rápida jornada,
no se saben consolar!.....

De tu ausencia tan sentida,
del recuerdo de tu vida
tan preciosa,
tan humilde y bondadosa,
en la mente quedará
de tus íntimos amigos:
como queda de la rosa
adherido e impregnado
en el carmen y en el prado
el perfume embriagador!

¡Duerme, duerme, el soporoso
sueño eterno de la tumba
dónde todo se derrumbal....
¡yo no turbo tu reposo!....
¡duerme en paz!

MIGUEL GONZALEZ S.
(Gumiel)

Fiesta de despedida

Los amigos del joven don Aureliano Matarrita lo festejaron ayer con un picnic a la piedra de Aserrí, con motivo de su viaje a Nicaragua, reinando en la fiesta la más completa cordialidad.

Entre lo consumido no faltó, desde luego, ni podía faltar, la sabrosa cerveza Traube, indispensable en esta clase de festejos.

Muere en New York

El Cónsul General de Costa Rica en New York avisa a la Secretaría de Relaciones exteriores que el 29 de enero próximo pasado falleció en el Fardhan Hospital la costarricense Doña Granados Huertas oriunda de Esparta.

Damos a sus familiares nuestra condolencia.

SASTREBIA
ESTRELLA DE ARTE
DE
GONZALO ARTAVIA
Surtido de Casimires
Ingleses
ULTIMOS ESTILOS
Local: 25 varas al Norte
de la Botica Francesa



LO QUE PASO CONTRA LA MUNICIPALIDAD DE S. VICENTE

Seños ha narrado un caso que por singular a nuestra vez queremos contar: don José Anglada, importante vecino de San Vicente de Moravia y comerciante laborioso y honrado, compró en marzo de 1924 un terreno a un señor Chávez. Pocos días después, la Municipalidad de ese cantón por las vías de hecho se apoderó de una orilla de ese terreno y se la dió a una familia

Umaña para construir un rancho, alegando que era de propiedad municipal. Ante ese procedimiento el señor Anglada hizo repetidas gestiones para que se le devolviese lo que es de su propiedad y no ha sido sino después de muchos incidentes a causa de los cuales el señor Anglada guarda cama, que se le devolvió lo usurpado hace apenas como 15 días.

El día en los Puertos

Puntarenas, febrero 11 de 1925.

Hoy a la una hora zarpó para Corinto, Nic. el vapor alemán «Radamer». Pasajeros, José María Bonilla, Eduardo Sasso y Efraim Borges. Sin carga ni correo.

—Ayer a las 18 hs. zarpó para San Juan del Sur el vapor inglés «Jamaica». Pasajeros: para la Unión, Sor Decima Rocca, Sor Eugenia Pagnini y Eliseo A. Canossa.

Para San José Guat. Elisa Dorean.

Carga para Acajutla 89 sacos cacao, almendra, pesando 65.155 kilos y para Corinto una caja de películas, 95 kilos, 235 piedras mollejo 11 500 kilos, 4 cilindros ácido carbónico 360 kilos, 1 c. generador eléctrico 86 kilos y 50 estaciones vacíos con 1360 kilos. Correo 9 sacos y 5 paq.

Marca registrada

La sociedad Uribe y Págs de esta plaza han registrado debidamente la marca «Ambos Mundos» como distintivo de todos sus productos y artículos de venta. La

podrán usar en diversas formas, tamaños y colores.

La inscripción lleva el N° 2211 en el tomo 7° en sus folios 75 y 76 de marcas registradas.

Como buscan adeptos los volistas

Firmadas por el Padre don J. M. León Roca circulan unas esquelas, dirigidas a varias personas en que se les dice que deseando reorganizar el Partido Reformista en la sesión tal, en vista de los méritos de la persona a quien se dirigen se acordó

aceptarlo como miembro del Partido y se le ruega asistir a las sesiones en la Casa del Pueblo.

Es claro que muchos no están, otros contestan a medias.

El Lic. don Enrique Brenes Castro contestó que asistiría a las sesiones.

Demarcación de cantones que se ejecuta

Se está verificando por cuenta del Catastro y por medio de sus ingenieros la demarcación de los Cantones de Moravia, Coronado y Santo Domingo. El objeto principal de esa medida es

resolver en definitiva a quien corresponde el distrito de Santa Rosa enclavado a la orilla de la carretera nacional y que se lo disputan las Provincias de San José y Heredia.

INVITACION

Hemos sido honrados con la invitación que insertamos para asistir al gran turno del domingo en San Isidro de Coronado.

Agradecemos mucho la deferencia.

San Isidro, Febrero 8 de 1925

Muy señor nuestro:

En nombre mío propio, en el de la Honorable Junta Edificadora y de todo el pueblo Isidreño, me permito participar e invitar a Ud. y muy distinguida familia, al Gran Turno Ferial, que a beneficio del nuevo Templo, se verificará, Dios mediante,

en amplia y artística enramada, al lado Norte de la Plaza, el día Domingo 15 de Febrero del corriente año.

Su amable asistencia en esta Gran Ferial, atraerá la Bendición de N. S. Patrón San Isidro, y comprometerá el sincero reconocimiento del pueblo Isidreño.

De Ud. obsecuentes servidores,

Rubén Fernández M.

Ricardo Zúñiga R.

Rafael Zúñiga R.

Presidentes Generales del Turno

GRAN OPORTUNIDAD!!!

Por tener que ausentarme del país, vendo mi acreditada tienda LA INDUSTRIAL.

Entenderse con su propietario en la misma 2ª puerta.—75 varas al Norte de la Botica Oriental.

J. H. MARTINEZ

Reuniones Para mañana

Deide mañana, en sucesivas ediciones, principiaremos a publicar un importante estudio del Licdo. don Alfredo Sabarito sobre la inembargabilidad de los bienes del Estado.

Busque «La Nueva Prensa».

Según entendemos el objeto de esas asambleas es el de organización de los trabajadores. La última tuvo verificativo anoche.

Comerciales

La Sociedad comercial Zúñiga y Troyo de Cartago ha vendido las mercaderías que tenía en la suma de \$9000. El valor quedó en depósito en don Francisco Chacón.

Un rumor...

Circula un rumor de origen desconocido respecto a que la Secretaría de Relaciones Exteriores, por renuncia que debe presentar el Lic. Argüello de Vara, será desempeñada por el licenciado don Buenaventura Casorla.

Hay asombro y gritos en las barras.

Nota deportiva

El próximo domingo se efectuará un reñido y lucido match en San Francisco de Mata Redonda entre los clubs «Colón» y «Juventud».

Habrà música y asientos. Reina gran entusiasmo entre el elemento deportista y en el público.

UNA NOTICIA FALSA

que puede perjudicar a honrados empleados

«La Opinión» de ayer publica una gacetilla bajo el título «Desfalco en perjuicio de los señores Coronado» y en la que se dice que ha sido cometido ese delito en perjuicio de la casa mencionada por persona muy conocida.

Como la gacetilla puede perjudicar a los honorables empleados de la casa Coronado e Hijo, y a quienes han tenido negocios con esa casa, quisimos saber de cierto

quién era el culpable. Averiguamos lo ocurrido estuvimos en la casa Coronado en donde ignoraban el hecho; asimismo nos dijeron que ignoraban tal cosa en la Dirección General de Detectives, en donde, según el mencionado periódico, se hacían las averiguaciones del caso.

Más cuidado se debiera tener al escribir cosas falsas que, además, suelen resultar perjudiciales.

PARA EL DESAYUNO:

POSTUM, BEBIDA SABROSA y NUTRITIVA
GRAPE NUTS, Cereal preparado, listo para comer
PRUEBELOS Y SE CONVENCERA

La restauración de la Iglesia de Nicoya

Un gentil amigo nuestro nos ha enviado una hermosa fotografía de la Iglesia de Nicoya, en la que se puede observar perfectamente su estado después de la restauración que se ha hecho en ella.

La Iglesia de Nicoya, como bien se sabe, fué declarada por el Congreso de la República monumento nacional, pero el Gobierno no ha gastado suma alguna en su restauración, debiéndose ella a las activas gestiones del señor Cura Fray Angel

de Olot, quién personalmente se encargó de revisar los trabajos.

Este hecho no debe pasar desapercibido y el agradecimiento de quienes sentimos verdadero placer en conservar gloriosas y viejas reliquias debe manifestarse en forma pública.

Detalle curioso es el de que la Iglesia de Nicoya tendrá un reloj que será el primer reloj público que haya en toda la provincia de Guanacaste.

Palabras dichas por D. Efraim Monge

en la fiesta de clausura de la Escuela Nocturna de Aprendices de San Salvador

Cábeme el alto e inmerecido honor de llevar la palabra en nombre de la Sociedad Patrocinadora de la Escuela Nocturna de Aprendices, honor que sólo debo a una gentileza de los caballeros que forman esa Sociedad. Para ellos, que han errado lamentablemente al creerme digno de ser su vocero en esta solemne ocasión, mis agradecimientos más sinceros, y para todos vosotros, el ruego fervoroso de que escuchéis mis palabras con benevolencia, y la promesa de ser breve, muy breve, a fin de no ocupar por mucho rato vuestra atención.

Se regocija plenamente la Sociedad Patrocinadora de la Escuela Nocturna de Aprendices al dar esta simpática fiesta, con la cual termina sus actividades de intensa culturización obrera durante su primer año de labor escolar. Y motivo justo existe para que haya un regocijo tal.

Esta Escuela se fundó con el nobilísimo fin de llevar un poco de luz a las masas oscuras que forman los jóvenes aprendices de taller de esta capital. Y, como comprendéis, al iniciar sus labores sólo fué su mévil un profundo desinterés y una amplia visión del porvenir del obrerismo nacional. Los aprendices de taller son arrancados por la necesidad de la vida, en muy temprana edad, de la Escuela y del hogar, para ser colocados en el puesto de pequeños elementos de producción; muchas veces, se les envía al taller sin que hallan puesto nunca los pies en los umbrales de una escuela, y es así como esta Sociedad sostiene entre otras, una sección de analfabetos; el analfabetismo, fantasma azote de los pueblos, no debiera existir en una capital como ésta, que va en camino de ser una de las capitales más hermosas de Hispanoamérica.

Se envía al pequeño obrero a los talleres con un baje doloroso y las sombras en el alma, y allí se le deja, solo, inerte, desamparado, como débil barca, sin piloto y sin timón en medio de la tempestad. Porque es la vida, y en especial la vida del pobre trabajador, un mar tormentoso, del cual sólo se puede salir con un buen piloto y seguro timón.

Y dónde encontrar ese piloto y ese anhelado timón? Se encontrarán, señores, en el cultivo cuidadoso de todo ese cúmulo de facultades y de energías que adornan el espíritu humano en el encaramiento oportuno de ellas y en la orientación definida hacia una superior aspiración de ser, pero ser en el más elevado sentido de la palabra. Hay en el corazón de todos los niños tesoros de infinito valor. Penetrar en ellos es sentirse maravillado y unido el espíritu de esa misma emoción divina que llenaría el de un niño al abrirsele, por manos de hadas, uno de los encantados

palacios que en las Mil y una Noches ored la exaltada fantasía oriental.

Pero todas esas virtudes necesitan cultivo, necesitan orientación; sin eso, serán como el diamante, que mientras no se labre y se pule cuidadosamente permanecerá olvidado e inútil en el seno de la montaña. El minero taladra la inmensa mole en lucha titánica con los elementos, y de su corazón extrae el preciado tesoro, gestación de los siglos. De manos del obrero humilde pasa a las del artífice, que lo limpia, lo pule y nos presenta luego esa maravilla de luces que nos encanta.

La educación de los niños admite la comparación: la materia prima está allí, es condida, virginal, es espera de la influencia bienhechora que la pule y la haga valer. El maestro cuando lo es de veras, es el artista que realiza la obra trascendental; con la visión fija del porvenir, conocedor de la tremenda responsabilidad que el Destino puso en sus manos, labora con delectación infinita.

Os he hecho estas pequeñas digresiones para que comprendáis mejor la trascendencia enorme que la fundación y buen funcionamiento de esta Escuela puede tener en el futuro de la República. La fundación de una escuela —no la mera construcción de un edificio, entendiéndose bien— es un paso gigantesco que se da hacia un futuro mejor, hacia un más allá esplendente y magnífico. El país que tenga mayor número de escuelas será el país que sienta la construcción de su porvenir sobre bases más firmes. La Escuela es la más alta tribuna de la regeneración social, y de esta tribuna volarán las palomas mensajeras portadoras de la simiente que transformará la humanidad.

Pensemos en eso, y llegaremos entonces a la conclusión de que los fundadores de esta Escuela y sus sostenedores actuales merecen bien de la Patria, porque han hecho, en silencio, más por ella que cuantos desde falsas tribunas de periódico, por ejemplo—se proclaman redentoras del país.

Los jóvenes del Centro Cultural "Jo-quin Rodenas" grupo de obreros humildes que hasta hace poco tiempo se reunieron noche a noche a trabajar en su perfeccionamiento moral e intelectual, y con ello en el progreso y brillo de la Patria, tuvieron, en feliz ocasión de su vida la idea de fundar esta Escuela y llamaron entonces a los jóvenes de taller para pedirles su ayuda material y respaldo moral de sus personas; estos señores hicieron suya desde luego tan noble iniciativa, y pusieron en su realización un empeño digno del mayor elogio.

Continuará

VIDA DEPORTIVA EN Sta. BARBARA DE HEREDIA

El domingo tuvimos en nuestro cantón uno de los más interesantes juegos de los deportes veraniegos: el match referido entre el fuerte equipo de la "Liga Alajuelense" con el equipo del "Invencible Juventud". A las trece horas, como se había anunciado, se inició la partida, y hecha la rifa por los capitanes de los dos teams, ganaron casa los blancos (alajuelenses), hizo el saque el señor Sánchez que le correspondía por ser el obsequiado.

Los blancos hicieron un bonito juego de combinación corta, pero los azules vieron el peligro en esa táctica del adversario e hicieron una fuerte defensa de su casa. Los blancos dominaron por un corto rato y lograron hacer varios panteos que fueron apañados con maestría por nuestro sereno y hábil goal Carvajal. Creció el entusiasmo de los azules y comenzó el ataque para los adversarios e hicieron dos panteos en uno de ellos, Ulloa hizo un lojo de los envos y fué cargado por los delanteros azules Nuñez, Valverde y Araya, quienes lo pasaron y así señaló el primer tanto de los azules.

Se notó que los blancos se desconcertaron y se palpó el dominio de los azules en la cancha, sucediéndose rápidos hombazos a la casa de los blancos, pero Ulloa los paró con agilidad asombrosa y así terminó el primer tiempo con la victoria de los azules.

Seguidamente hubo el cambio de casas y los jugadores volvieron a formar su cuadro. A la señal del juez la bola es disparada del centro; comenzó de nuevo la lucha tenaz; los blancos atacaron con ahelos de triunfo, pero los zagueros Rodríguez y Alvarado se convirtieron en fuertes murallas, que el ataque blanco no pudo traspasar por más esfuerzos que hizo; los azules se dieron cuenta que el tiempo era oro, y pusieron en práctica su táctica mañosa de combinación; hubo lances interesantes y difíciles para los blancos; el forward Valverde (Nilton) se concretó a distribuir la bola a sus compañeros internos y externos y éstos le secundaron admirablemente con tal acierto que lograron señalarse el segundo tanto. Creció entonces el ardor de los blancos que atacaron con brío la casa enemiga pero la defensa azul fué magistral y el portero Carvajal se convirtió en muralla.

Todos los esfuerzos de los alajuelenses fueron nulos, sus tiros eran sorprendentes, pero la residencia fué infranqueable. Muchos fueron los tiros de los blancos a la casa azul pero sin resultado; preciosos bombazos disparados del extremo Villalobos, de la primera división, lo mismo que de Ulloa y Porras. El resultado del match fué bueno para los azules que se apuntaron dos tanto contra cero.

Esta nueva victoria que co-

rona de fama al equipo "Juventud" le da alientos para integrar en lo futuro los juegos de liga de segundas divisiones de la república, pues su equipo es fuerte y su juego y táctica lo han hecho abrirse campo en la órbita del deporte nacional; mucho celebró el nuevo triunfo obtenido y es de mérito por tratarse de un equipo como el "Heracles".

Así terminó la interesante partida, donde reinó la cordialidad más hermosa entre los jugadores y la cultura más refinada de parte del público expectador que era numeroso, en que figuraban señoritas y caballeros.

Luego fueron obsequiados los jugadores con refrescos y confituras por el señor Sánchez, quien después nos hizo pasar a su casa, donde nos repartió una sabrosa chicha que al efecto tenía preparada. Mucho agradecemos las atenciones dispensadas por el simpático amigo.

Así terminó aquella hermosa partida de foot ball, dejando bellos recuerdos en nuestra mente. Ojalá que siempre se sucedan impresiones de esta índole, porque el sport da vida a los pueblos y los hermana entre sí; el deporte es una cadena de afectos que enlaza y solidariza a la sociedad.

BARCOFAGO

Sastrería "PANDOLFI"

SE TRASLADARA

al Pasaje de Juan Rafael Chacón, (frente a Robert) donde ofrece sus servicios a su numerosa clientela. Teléfono 741 - Apartado 790

El cambio

New York.....	400 ½
Londres.....	381 >
París.....	108 >
España.....	286 >
Italia.....	83 >
Suiza.....	336 >
Bélgica.....	103 >
Berlín.....	400 >
Amsterdam.....	40 >

Sastrería

R. A. MIRANDA

LA PREFERIDA POR EL PUBLICO

por sus últimos estilos y moderados precios

Pasaje Jiménez - San José

PROXIMO ARRIBO

En breve llegará al país el culto caballero Mr. Paul C. Standley.

El señor Standley es un botánico profundo que como todos los hombres de ciencia laboran silenciosamente, pero de modo eficaz.

La Smithsonian Institution con asiento en Washington le encomendó el año pasado la colecta de especímenes en Costa Rica y pasó aquí unos 3 meses en esa labor llevando un acopio como de 8 mil muestras de plantas muchas de las cuales son nuevas para la biología.

Ese trabajo ignorado en algunos casos hasta por hombres de alguna cultura científica se publican en boletines en inglés que van a todos los centros científicos del mundo y así se va conociendo nuestra flora. Y es raro que quienes más conocen y saben de estas nuestras cosas son los extranjeros.

El señor Standley se propone ahora en su segunda visita a nuestro país coleccionar orquídeas que son numerosas aquí. Hay un número

considerable ya determinadas pero son más las que no son todavía conocidas.

El señor Standley es el tipo del hombre sabio, humilde, culto, cortés, servicial, laborioso, de estudio y observación. Tiene ya hechas varias publicaciones referentes a la flora centroamericana.

Ha recorrido Méjico, Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica, Panamá, Colombia y Venezuela haciendo acopio y estudios en su ramo. Habla con mucha corrección el español y conoce bastante de los dialectos centroamericanos.

Ojalá el sabio y culto Sr. Standley esté pronto entre nosotros.

LOTES para EDIFICAR EN SAN JOSE

de 325 vara cuadrada Terreno plano, perfectamente ubicado para construir—Informes en estas oficinas

GASOLINA

CREEMOS que no se debe especular con los clientes, y por consiguiente avisamos, que mucho al pesar de los acaparadores, hemos estado vendiendo a \$ 2-50 el galón y seguiremos vendiendo a este precio hasta que se termine nuestro stock.

Bolaños & Ulloa

75 v. al O. de la Botica Francesa

Usted mismo será el Juez!

Si usted desea tomar un refrescomuy agradable, hecho con agua de Cartago (la mejor del país) en maquinaria moderna, materiales de primera, gas carbónico alemán (no es de fermentación de dulce y una higiene estricta a la vez que tapillas nuevas, debe pedir en todos los establecimientos del país, m,

Kola Champagne — Limonada — Zarpaparrilla

Ginger-Ale — Naranja — Jugo de Uva

Le garantizo que Ud. quedará satis fecho y seguirá siendo un cliente asiduo.

Muchas familias de gusto de San José, están pidiendo mis bebidas por cajas, y en el mismo Con-

g. 1940 se están consumiendo todos los días.

E. RUNNEBAUM

TELEFONO N° 73

CARTAGO, C. R.

LOS MEJORES CIGARRILLOS MEXICANOS: "RADIO" Y "NUMERO 12" AGENCIA EXCLUSIVA en "La Marina"

Rincón agrícola

Destrucción de hormigueros, ratas y taituzas

Nuevo y maravilloso específico

Los agricultores han tenido siempre un terrible flagelo en los hormigueros, ratas y taituzas. Es un problema que en muchos casos desalienta a los agricultores tales son los daños que sufren.

El comercio y los Departamentos Agrícolas de todos los países civilizados se han preocupado mucho por encontrar el medio y remedio más eficaz para la extirpación de esas plagas. Bastante se ha conseguido, pero infatigablemente mejoran los métodos y los específicos no son eficaces para la destrucción de los huevos y a la vuelta del período metamórfico aparecen de nuevo las hormigas.

El Departamento de Agricultura informa que hay un específico cuya bondad y economía recomienda.

Se llama el específico *Cyanogas*. Es de un efecto insuperable y de fácil aplicación así como económico.

Para aplicarlo se usa un pulverizador que el mismo departamento vende a \$13.00 cada uno.

El específico es en forma de polvo que con el aparato se aplica a los agujeros del hormiguero con la mayor facilidad siendo tal el poder destructor que acaba hasta con los huevos y larvas.

Viene en latas de 5 libras y sólo vale \$7.50 cada una.

En la práctica tan solo son necesarias 3 o cuatro onzas para la destrucción de un hormiguero grande.

Corrientemente se ha usado el bisulfuro de carbono pero el *Cyanogas* es de otra naturaleza cuyos efectos no los supera hasta ahora ninguna otra preparación similar.

Otra aplicación que se da al *Cyanogas* para la destrucción de ratas y taituzas.

Para la destrucción de estos bichos la aplicación es parecida que la que se hace para la de los hormigueros. Basta aplicar con la bomba una dosis de polvo de *Cyanogas* en varios agujeros de las galerías de esos animales y tapar luego con un tapón de madera, piedra o tierra.

El solo contacto del animal con el polvo le produce la muerte infaliblemente.

En caso de usar el *Cyanogas* para destruir ratas que abundan en los caños, excusados y basureros basta aplicarlo en la boca de las madrigueras.

La eficacia destructora del *Cyanogas* es tal que también se ha empleado con buenos resultados en la destrucción de cangrejos, en las costas y lugares próximos a las salinas donde los daños de esos animales son enormes. El contacto del polvo con la humedad produce desprendimiento de vapores que son el elemento destructor; mortífero y eficaz.

Vale la pena que nuestros agricultores usen el *Cyanogas* y en todo caso pidan mayores instrucciones a nuestro departamento de Agricultura que gustoso les dará toda clase de informes y les proporcionará al costo tanto la bomba como cualquiera cantidad de polvo que necesiten.

Otra circunstancia que deben tener en cuenta los agricultores es que es de una baratura extremada. Con 7.50 colones se obtienen 5 libras de polvo que pueden destruir una inmensa cantidad de hormigueros y otros bichos.

En caso que no quiera el agricultor en pequeño disponer de esas sumas para polvo y bomba cabe la cooperación. Juntarse varios vecinos que tengan hormigueros en sus propiedades y entre todos obtendrán los implementos con muy poco desembolso.

Les recomendamos el *Cyanogas* y la cooperación en ciertos casos.

Para vestir bien y barato

Es indudable que quien se aprovecha de los precios a como está vendiendo la tienda Baratillo de Cartago, de los señores A. Brenes y C^o, se vestirá barato y con artículos de primera calidad.

Aquel establecimiento es ya conocido en todo el país por su especialidad, consistente en la venta a precios bajos.

Cualquiera puede convenirse haciendo una visita al Baratillo de Cartago.

ALFONSO ALTSCHUL

ALMACEN ELECTRICO

SURTIDO COMPLETO DE
Dinamos y motores eléctricos SIEMENS
Material de instalación de toda clase.
Lámparas y arañas de lujo.
Bombillas OSRAM en todos los tamaños.

Ventas al por mayor y menor
CONSULTE PRECIOS

Notas de Turrialba

Los cafetaleros

Se muestran muy contentos por el alto precio que ha alcanzado en este año el fruto.

Aún ningún beneficiador ha liquidado las entregas del café que les hicieran en la cosecha pasada.

Don Fiorentino Castro ofreció pagar a los que le entregaron café a un precio de diez colones menos en la fanga de como se pague en San José.

Los demás beneficiadores pagarán a precios más ventajosos para el productor en pequeño.

Esa rebaja que hace el señor Castro es en virtud de que la calidad del café de la zona de Turrialba, no es igual a la del café del Interior de la República.

Match

Para el domingo 15 del presente mes está anunciado un match de foot ball entre las primeras divisiones del Club Sport Turrialba y Centro Obrero Domingueño.

Centro Obrero Domingueño.

La partida está dedicada al doctor don Ricardo Marchena y señora.

La lista de jugadores es la que sigue:

Centro Obrero: (Blanco y Rojo)—Efraín Vargas, Cap. Anibal Ulate, Abelardo Segura, José Rodríguez, Paco Zamora, J. Gregorio Arce, Gmo. Fonseca, Abel Hernández, Ramón Rodríguez, Pánfilo Azoleña y Luis Bolaños.

Club Sport Turrialba: Elías Calderón, Gmo. Roses, Cap. Rubén Méndez, Fabio Pacheco, José Acuña, Cecilio Mac Kay, Tito Livio Solera, Manuel Garita, Tobias Salazar y Baldomero Garita.

Guarda línea domingueño J. B. Córdova; Turrialbeño Pepe Muñoz.

Arbitrará la partida don Malvino Zaniboni.

CORRESPONSAL

LA COLONIA ESCOLAR PERMANENTE

Esa institución merece todo apoyo oficial y particular

La oficina de canjes nos envía un folleto que lleva igual título que el de esta nota y en el que se puede apreciar la labor que puede hacer esa institución que tan beneficiosa es para los niños escolares cuyos recursos les prohíbe buscar la expansión de los campos que se traduce en salud para los niños.

De ese folleto tomamos algunas cosas que puedan ilustrar al lector sobre la necesidad de que exista la Colonia Escolar permanente, cuyo lema es: "Prevenir para no curar".

Copiamos del folleto lo siguiente:

"Exponemos a los costarricenses de buena voluntad el proyecto de fundar en el campo un establecimiento de Salud, al cual puedan acudir los escolares débiles del país, cuyos medios no les permitan ir al campo por cuenta propia". "Esto sin duda alguna, tiene que darnos mejores resultados que las Colonias Veraniegas escolares, porque en ellas sólo un mes de campo se podía ofrecer a los escolares anémicos, y los favorecidos resultaban en su mayor parte de la ciudad de San José, mientras que con un establecimiento de la naturaleza del que planeamos, se favorece a todos los escolares débiles de Costa Rica con la ventaja de que puedan permanecer en el campo el tiempo que lo necesitan y en el momento en que más lo necesitan. Se puede ade-

más ensayar y quizá echar los cimientos de una Escuela-Granja, lo cual no ha sido hasta hoy sino uno de tantos castillos en el aire fabricados por Ministros de Educación Pública de buenas intenciones".

Poco había que agregar al respecto Luis de Zulueta en un artículo que publicó en "La Libertad" de Madrid, tiene los mejores conceptos en apoyo de las colonias permanentes para escolares. Hablando de ellas dice: "La base es la higiene. Niños débiles, delicados, desnutridos, van a fortalecer su organismo. Lo primero es que afirmen su salud para el presente y para el porvenir. Ya esto no será poco, ciertamente, pero hay que buscar a go más. Debe quedar en la mente de esos muchachos, acaso hasta la vejez el recuerdo de unos días felices, en los que esa felicidad brotaba sin refinamientos, sin artificios, sólo con el goce de la luz del cielo y de la luz de las almas".

La caja de la colonia escolar costarricense presentaba hasta el mes de Setiembre pasado un haber de... \$20421.20 a lo que hay que agregar \$1715.60, producto de intereses de esa suma abono de la Escuela Maternal, Procesión de la Salud, etc., etc.

Con una tan bonita suma no dudamos que se podrá empezar a hacer algo de lo mucho que en ese sentido debe hacerse.

LAS MEJORES MADERAS DEL PACIFICO

DONDE

FERNANDO CASTRO

TELEFONO 2 - APARTADO 223

Calle 2a. Sur No. 1420
SAN JOSE, C. R.

Constructores: NO Compre Tubos para Cloaca ni Excusados de Agua sin ver los de

INDUNI HERMANOS

Mejores que los extranjeros a mitad de precio

Artísticas Figuras en Cerámica

SAUMA E HIJOS

AVISAN a su CLIENTELA que SE HAN TRASLADADO al nuevo edificio de su propiedad 8 de Febrero de 1925

al lado del Almacén de Koberg.

AVISOS DE OCASION

TARIFA

25 palabras o menos, \$ 0.75 por inserción. Mínimo: 4 inserciones. Exceso 3 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

DOCTORES Quieren ustedes una volante nueva a precio de ganga?—FERNANDO ASCH—Almacén de muebles, frente a la Industria Francesa.

JUAN BTA. VENEGAS Sastrería en el Pasaje de Mercado (Paco Amerling). Surtido de casimires de toda clase: ingleses y franceses, los que ofrece a precio de factura.

ESPACIOSO LOCAL contra templadores. — Se alquila el que fué Salón de Actuaciones, 100 varas al Oeste de la Botica Francesa.—Entenderse en la Tienda de Manuel Madruga.

En Puriscal

Se vende una finca a 15 minutos de la población de Puriscal, contiene 30 manzanas cultivadas de caña, café y potrero; hay trapiche movido por fuerza hidráulica con tres paños, casa de habitación y terreno montañoso conteniendo maderas ricas. Excelente punto para establecer un patio de beneficio café, por la abundancia de agua.

ENTENDERSE: En San José, con Ramón León H. y con Ramón León Montoya. — En el Puriscal, con Francisco Arias.

CATRES para niños y matrimonio, se venden varios en el Almacén de Muebles de C. Hernández y Co. 125 varas al Norte de la iglesia del Carmen.—Hay de varios estilos. — Teléfono No. 972.

SE VENDEN 1 automóvil "Ford", 1 Planta Eléctrica completa de 50 KW, 5 motores de 1, 2, 3 y 5 H P; máquinas de sumar registradora y de escribir, etc. Informes: C. Mangel y F. Escalante. Apartado 401.

DONDE FAITH Surtido completo de accesorios para Bici etc. Accesorios para trabajos manuales. — Llantas Continental para Motociclos, Bicycletas, Rueda motora, Cochecitos y Velocipedos - Películas, Cinematógrafos pequeños, Juguetes, etc. 125 varas Sur Puente Fábrica Apartado 440

E. VALLE Y CO. - EBANISTERIA Si Usted desea muebles a los últimos estilos, vistosos que se le garantiza el trabajo y el charol.—Cuesta de Moras.

Administración de casas Domingo Merino, Administrador de las propiedades de la Sociedad Española de Beneficencia en Limón, se hace cargo de la administración, cobro y reparación de casas en esta localidad, cobrando el 10 por ciento del producto de la propiedad administrada.

Aviso al Público de San José que ofrece el "Nueva Zapatería" contiguo a "La Vanidosa"—Pasaje Chacón — Especialidad en calzado a la medida garantizando en su duración lo mismo que satisface los gustos más caprichosos en estilo. Precios sin competencia. Visitenos y se convencerá.—GERARDO M. ORTEGA

Tapicería PARISIEN Trabajos en muebles y carruajes, confección de cortinas, toldos, de clases corrientes.—Trabajos garantizados.—Avenida Central, bajos de Cuesta de Moras.—HIGINIO VILLALTA.

MUEBLES DE GANGA—F. Asch y Cía. 50 varas al Sur de la Catedral.

DE OCASION Por ausentarse sus dueños, se venden los dos acreditados negocios de flores y papelería, "La Castellana" y "La Nueva T. N. y P.", y cinco propiedades esquineras en puntos comerciales y céntricos.—Le informará Francisco García, en "La Castellana", Calle al Cementerio.

SE VENDE UNA TIENDA—En muy buenas condiciones se vende una tienda a 50 varas al Norte del Mercado, cuyo local vale muy barato el alquiler. Se informará en esta imprenta o dirigirse a la casilla de Correo 879.

LA COLOMBIANA SASTRERIA de Francisco Gómez Z., que está situada frente a la Tida. Kepler siempre tiene Gran Surtido de Casimires y está a la orden para satisfacer el gusto más caprichoso.—Haga Ud. su vestido y se convencerá.

MUEBLES VINOCKOUR—En esta redacción se darán empías referencias sobre la manera cómo pueden los pobres adquirir magníficos muebles en favorables condiciones, de los de la casa de don Adolfo Vinockour.

Aceite Verde
ESPECÍFICO PARA COMBATIR la rasquiña o sarna en la persona. Remedio infalible para quitar la picazón del cuerpo. Pídale en todas las Boticas. Se prepara en la "Farmacia España"—Cartago, C. R.

Teatro Moderno
HOY JUEVES 12
A las 7
Toda de alegría con muy buenas
COMICAS
A las 8.30
El espectáculo que necesitan todos los hombres. La mejor lección que que les dará Jack Holt
El hombre Inconquistable
Estreno Paramount y Pathe 96-97
El domingo próximo
EL HOMBRE INCONQUISTABLE

Teatro Variedades
HOY JUEVES 12
A las 7
María Jacobini en la grandiosa obra
El Viaje del Dolor
A las 8.30
Construye Talmage en
De Occidente es el Amor
El sábado, Estreno en el AMERICA
Las Huérfanas de la Tempestad

TEATRO AMERICA
HOY JUEVES 12
Compañía de alta comedia y drama
María del Pilar Martínez
A las 8.30
Sabrá a escena el grandioso drama en 4 actos, escrito en inglés por Luis N. Parker y traducido al español por Manuel Linares R. a: "El Cardenal"
Gran éxito de la Compañía y triunfo de María del Pilar Martínez.
El sábado se estrenan en este teatro "Las Huérfanas de la Tempestad".

TEATRO ADELA
HOY JUEVES 12
A las 7
Emocionante final de la colosal serie
El Enemigo Fantasma
A las 8.30
Bebé Daniela en la gran película
Los Aplausos del Mundo
y nuevo programa de la completista
Flora Ochoa
Precios populares: 50 céntimos

Dinero en licores

En otra oportunidad nos ocupamos de dar a conocer las cifras escandalosas que gastan los pueblos de la República en consumir licores. Durante el pasado enero se ha consumido licor por la suma de \$196483. La capital consumió licor por valor de \$39211, Alajuela \$7174 Heredia \$6793, Cartago \$8852. Guanacaste \$1065. Puntarenas 5922 y Limón 10127. De los Cantones sobresalen por sus cifras Guadalupe, Santo Domingo, San Ramón, Atenas, Narajuyo Grecia, etc. Llame la atención que un pequeño caserío como Bolsón consume \$1320 en licores durante un mes. A su lado está Liberia y

Santa Cruz que con ser lugares populosos consumen \$1065 y \$1670 diferencia que se acentúa, sobresale. Mientras no se haga una campaña más efectiva por los secos y mientras no se busque la renta con que se ha de sustituir las entradas de la fábrica el estado seco se licúa más. Nosotros dimos una idea que nos pareció factible en el problema del alcoholismo. La creímos y la creamos buena, no precisamente por que sea hija nuestra, sino porque no vemos otra más apropiada. Lo que creamos es que nuestra iniciativa si alguien la leyó y se entusiasmo fué flor de un día.

Fiesta de los maestros mañana en el Metálico

Acto Público Inaugural de la "Unión Nacional de Maestros", el viernes 13 de Febrero, a las 15 horas. Para esta fiesta, que se verificará en el salón principal de la Escuela "Buena Ventura Corrales", se invita muy cordialmente a todos los maestros de la República y a quienes simpatizan con nuestra causa.

La Directiva PROGRAMA

1. Himno Nacional.
2. Palabras Preliminares por el Presidente de la Directiva.

3. Las Golondrinas. Canto por el tenor nacional don Manuel Araya.
4. Disertación por el profesor don Omar Dengo.
5. Ave María de Gounod. Violín y Piano. Por la señorita María Luisa Morales y don Isaac González.
6. Los Abanicos. Coro cantado por las niñas Gilda y Haydé Rojas, María Cristina y Haydé Vargas, Marta y Flora Cordero e Inés Bustillo.
7. Ayudémonos. Recitación por la señorita Rosita Hernández.
8. Las Muñecas. Coro.

Adela En el Moderno

Noche de gala en el Adela con la reaparición de la distinguida completista española Flora Ochoa. Pocas funciones ha dado la graciosa completista FLORA OCHOA y en todas ha sido favorecida con numeroso público y bastante afluencia. Esta noche volverá al Adela a dar sus últimas funciones con un programa completamente nuevo, con bonitos couplets de gran actualidad. Se completará la alegría del espectáculo con la exhibición de la grandiosa película interpretada por la divina estrella Bebé Daniela "Los aplausos del mundo", una de las películas de mayor éxito en esta temporada. A las 7 se tendrá el finis amocionante de la serie Colosal El Enemigo Fantasma, que ha tenido en gran excitación al público de este teatro durante estas últimas noche. El domingo se estrenará un gran película cómica de Laura La Plater la Reina del Sport Americano.

Lo que necesitan los hombres. Una cosa muy importante para todos los hombres es saber si lleva legítimamente el título de Rey de la Creación. Para ello deben erguir su frente con orgullo en medio de las mayores dificultades de la vida. No deben dejarse vencer por nada en el mundo, ni por los contratiempos, ni por las muertes, ni por cobardes prejuicios y temores. En resumen, deben ser INCONQUISTABLES a todos los hombres conviene saber como deben proceder para ser en realidad inconquistables. Esto lo aprenderán esta noche en el Moderno. Jack Holt está encargado de darles una lección soberbia con un bellísimo espectáculo de gran sensación. A las 7 se tendrá tanda de alegría con el estreno de muy buenas comicas. Domingo El Hombre que vivió al mañana, Thomas Melgham.

Teatro América

Anoche se estrenó en este distinguido teatro, la brillante comedia de Linares Rivas, titulada "La Fuerza del Mal" que tuvo una magnífica interpretación por parte de la Compañía que hace las delicias de estas noches veraniegas. Sin tiempo por ahora para hacer crónica detallada de esta hermosa obra, la prometemos para mañana. Esta noche se pondrá en escena el célebre drama inglés, traducido a la escena española, por el renombrado dramaturgo don Manuel Linares Rivas, titulado "El Cardenal", que goza en el mundo artístico de fama gloriosa. Es obra que la Compañía M. del Pilar Martínez, representa de manera triunfal; tiene escenas de alta dramática, para sacar las cuales, se necesitan dotes de verdadero artista. Será, indudablemente un gran triunfo para la señora Martínez y para el señor Campaña, que tienen a su cargo los papeles más difíciles.

T. Variedades

Siguen exhibiéndose obras de positivo mérito. Esta noche a las siete la preciosa y delicada película interpretada gloriosamente por María Jacobini, titulada "El Viaje del Dolor", digna de ser vista, por su argumento, y por los preciosos paisajes que como en ninguna otra película se suceden en ésta, maravillando al espectador. A las 8 y 30 la pantalla del Variedades ofrecerá al público la original película titulada "De Occidente es el Amor" que causó verdadera sensación la noche de su estreno. Obra de lujo y de enorme atracción. Para el domingo se anuncia un estreno colosal, nada menos que "Los Misterios de París", obra monumental del cine contemporáneo, que será uno de los más grandes éxitos de la presente temporada. Tome nota desde ahora el público josefino de semejante perspectiva.

La Cámara de Masachussets está en receso

Boston, Mass., 12.—La Cámara de Masachussets tendrá una semana de receso a fin de que ésta pueda concurrir en cuerpo a la inauguración del nuevo período del Presidente Coolidge.

RUMBO A CHILE Y ARGENTINA

Dentro de pocos días saldrá para Chile y Argentina el Sr. don Luis F. González. El viaje del Sr. González es de estudio y su permanencia en aquellos países se prolongará. El Sr. González se ha dedicado a los estudios de Psicología experimental en la Escuela Normal. Ese establecimiento cuenta con algunos buenos aparatos que han estado al cuidado de Luis Felipe. Los aparatos son buenos y hace bastante que se trajeron.

Cierto que hay necesidad de recurrir a procedimientos y formas básicas de la psicología, pero las experiencias de niños americanos, belgas, ingleses o alemanes de nada nos sirven. En ésta como en muchas otras materias de orden educacional se dan palmos de ciego. Recordamos la labor de un señor Von Boluo que de nada sirvió si no fué para darle una dotación. Del Sr. González tampoco conocemos nada efectivo hasta hoy. Está bien que se le envíe o se le ayude en sus estudios pero nos tememos que a la larga resulte lo que siempre ha resultado: insustancialidad y nada práctico, positivo y provechoso para la escuela costarricense.

En todo ese lapso no se ha hecho nada por el avance en la Psicología patria. Desde que existen y ha habido un encargado de su manejo para la experimentación del niño costarricense no hemos conocido nada que allí se haga. Alguna vez escribimos pidiendo resultados de experiencias verificadas en nuestros niños que es lo que se necesita.

En cualquier tratado de Psicología encontramos datos, informes y sistemas, conclusiones, deducciones y resultados referentes a otros niños de diversos países, pero eso no satisface aquí a nadie porque lo que se necesita es experimentar en nuestros niños, que las fichas se contraigan al niño costarricense.

Todos los tratadistas en la materia nos dan conocimientos que bien poco nos sirven. El Problema consiste en experimentar con los niños costarricenses en diversas regiones del país y que todas las experiencias se den a convocar y con ellas ir formando la psicología costarricense.

Por los hoteles

- Francés H. J. Hellington; Mac. Carter, Estados Unidos.
- Europa Avelino de la Peña, Limón.
- Metópoli Hermenegildo Zamora, Grecia.

Los problemas de la materia nos dan conocimientos que bien poco nos sirven. El Problema consiste en experimentar con los niños costarricenses en diversas regiones del país y que todas las experiencias se den a convocar y con ellas ir formando la psicología costarricense.

Delicado de salud

Nuestro compañero de labores D. Curiazo C. Zamora está un tanto delicado de salud. Deseamos mejore pronto.

LA GRAN VIA
Acaba de recibir gran surtido de Conservas Alemanas y Francesas
Gran variedad en Turrónes de Montélimar y JAMONES FRANCESES
Este negocio es el único que hace servicio a domicilio 10 minutos después que se le requiera.
TELEFONO 754
Para trabajos de imprenta busque Borrásé Hermanos